

vous en instruiront suffisamment. C'est à lire et à méditer.

Il me tarde de vous entretenir, hélas ! bien faiblement et comme en passant, de l'illustre école catholique française, dont Louis Veuillot est resté la personnification la plus accomplie.

Elle soutient glorieusement, avec une vigueur de style et une adresse parfaites, une lutte acharnée contre les sectaires, les impies, les rationalistes, les libres-penseurs, les *forts*... ; elle met à néant leurs fallacieuses démonstrations, leurs supercheries, leurs vaines tromperies. Elle répond vivement aux attaques dirigées contre l'honneur de la France, la gloire de Dieu et la liberté du chef suprême de son Eglise ; elle pare les coups que l'on veut porter à tout ce qu'il y a de sacré et d'auguste, à toute autorité ; ferme sur la défense, elle démasque partout l'imposture, flagelle le vice et l'erreur, et reste toujours debout, comme une vigilante sentinelle, qu'elle est. Rien ne passe inaperçu à son attention, et, quoique faible, elle chiffre ses victoires par le nombre de ses combats.

Elle mérite tout notre respect; toute notre estime et tout notre attachement.

III

Au Canada, des hommes chrétiens ont entre-